
 

 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

MATUTINA RADIO 
Lunes 13 de Abril de 2009 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR.  Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR) 
 

 

 
 
POLÍTICA 
Armando Rivera Castillejos dijo que seguirá buscando que se realice un debate entre los precandidatos a la 
gubernatura del Estado por el PAN, si es necesario, de manera externa al partido; propuesta a la que dijo, 
Jorge Rivadeneira ya se ha sumado. (EL) 
 
Aseguró Armando Rivera Castillejos que estaría dispuesto a hacerse el examen antidoping y que sería algo 
que todos los candidatos deberían hacerse. (EL) 
 
Entrevista. Armando Rivera Castillejos dijo que la militancia es la que ha pedido el debate, desde hace 
semanas y además viene en el  nuevo reglamento en el que dice que sería convocado por la comisión nacional 
de elecciones, la cual delegó a la estatal, que ahora resulta que no quiera hacerlo. Jorge Rivadeneira y él, están 
de acuerdo en que se haga con reglas claras y metodología. La dirigencia no está haciendo caso a la militancia 
y eso no debe ser. El debate legitimiza, pues no puede ser que haya candidatos que no sepan debatir y es 
mejor que los militantes conozcan de esta manera las propuestas. La dirigencia estatal dice que no se convoca, 
por la unidad del partido, pero cree que es al contrario. Comenta que invita tanto a Jorge Rivadeneira como a 
Manuel González Valle para que se integren a su equipo de trabajo en el momento que gane. Señala que el 
PAN está unido, no hay rupturas, pero todos los proceso democráticos son así. Señala que en El Marqués, un 
militante se quejó de que se le está presionando para que vote por el candidato oficial (Manuel González Valle) 
y eso está grabado por los medios. Sí hay democracia en el PAN, pero está faltando equidad. Respecto a la 
lista de plurinominales locales, dice que no hubo elección, pues había seis lugares y se propusieron cinco. 
Reitera que va a ganar, y ha ido de menos a más, en las reuniones tiene más de 500 personas y se van a llevar 
una sorpresa sus contrincantes. Indica que está cuidando el costo de la precampaña y por eso no ha puesto 
tantos espectaculares como otros candidatos, solamente espera que así como lo fiscalizan a él, lo hagan con 
los otros; espera que haya equidad. Su campaña ha sido con recursos propios y de cara a la militancia, dando 
la voz a todos los que deseen. Nada es seguro, pero van avanzando. Pide nuevamente que se vean los 
resultados y todo lo que hizo en el municipio en materia de drenes, vialidades, seguridad. Tiene confianza en 
que la mayoría va a votar por él y esta semana seguirá teniendo reuniones con activos y adherentes; hoy tiene 
tres. El PAN ha sabido gobernar y van a ganar la gubernatura con Armando Rivera Castillejos. Basa su plan en 
4 líneas: 1- empleo, desarrollo sustentable y crecimiento equilibrado en toda la entidad; 2- seguridad y combate 
a la delincuencia; 3- calidad de vida, que incluye salud, educación, equidad de género; y 4- un gobierno con 
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rostro humano y transparente. Apunta que no es beligerante, pero no se queda callado; no puede denostar a 
sus contrincantes, eso sí. No hay negociación con la gubernatura; puede ser que se vea cargada, como antes 
se hacía con el PRI, pero los militantes le van a dar su voto. Hay muchos pendientes que deben ser resueltos y 
el lo hará, como persona y con su equipo. Reconoce que algunos panistas han perdido la brújula y ya no 
trabajan por el bien común, no dice nombres pues no puede denostar, pero la gente lo sabe. Reitera que si le 
ganan limpiamente se sumará a quien llegue. Insiste en que no es él quien denuncia presiones, ni Guadalupe 
Murguía, sino los propios militantes. Dice que no tiene miedo de someterse a ningún examen, ni de antidoping, 
ni psicológico, pues el que nada debe, nada teme. (EL) 
 
Respetaré sólo lo que el partido mande, manifestó Manuel González Valle, luego de manifestar que de no 
ganar la elección interna, habrá de sumarse al candidato ganador, como muestra de unidad. (EL) 
 
El diputado local del PAN, Alonso Valdovinos Torales dijo que es importante que haya exámenes 
psicológicos, psicométricos y psiquiátricos, a quienes aspiran a un cargo de elección popular, para saber cómo 
reaccionarían en momentos de presión y también que se hagan exámenes antidoping. (EL) 
 
La diputada Adriana Fuentes dijo que es importante que los partidos políticos usen solamente los espacios 
públicos para la propaganda, para no saturar y respetar la imagen urbana de los 18 municipios. (EL) 
 
Guadalupe Murguía, precandidata a la Presidencia municipal por el PAN, dijo que aún hay posibilidad de 
organizar un debate con partido o sin partido. Sin embargo aceptó que será decisión de su contendiente 
concretar esta idea. (EL) 
 
Francisco Domínguez Servién aseguró que estaría de acuerdo que se realizara un examen antidoping y a 
cualquier clase de exámenes, siempre que sean avalados por el partido. (EL) 
 
Como mero requisito, el día de ayer cerca de 600 panistas del municipio de Querétaro emitieron su voto de las 
fórmulas de precandidatos a diputados locales, por el principio de representación proporcional, según lo explicó 
María Eugenia Hinojosa, presidenta de la comisión electoral municipal, quien dijo que serán las 5 fórmulas 
presentadas, las que contiendan en la elección definitiva del próximo domingo. (EL) 
 
José Calzada Rovirosa dice que el PRI cuenta con un trabajo que lo acredita para ganar las elecciones y no 
se necesita de ninguna negociación para ganar la gubernatura. (EL) 
 
Con austeridad y transparencia debe ser el trabajo de las autoridades de frente a la transparencia, señaló el 
precandidato del PRD a la gubernatura, José Carlos Borbolla. (EL) 
 
SECCIONES 
Joaquín Córdoba comentó que las precampañas queretanas son todo menos un avance democrático, todos 
sabemos que se juega con dados cargados y aún así fingimos que no sabemos en qué va a terminar, que ya 
hay medios de comunicación que se cargaron hacia cierto partido y sus candidatos, pero que siguen fingiendo 
que son imparciales y hacemos como que nos lo creemos. Total si los partidos fingen lo que no son, nosotros 
fingimos que les creemos, aunque no sea cierto. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
El secretario general de la FUC J. Mereced Aguilar, precisó que las ventas de la temporada de la semana 
santa representaron sólo un respiro ante la baja que han tenido en lo que va del año. Agregó que la actividad 
comercial se ha caído hasta en 60%. (MR) 
 
Entrevista. Helio Pareja Navarrete comenta que se realiza el censo económico y se  desde marzo hasta el día 
4 de julio, para tener los resultados en junio de 2010, con el fin de tener información completa acerca de la 
situación de las empresas en todo el país. Desde 1930 se realizan estos censos económicos y la información 
puede ser consultada en el centro de información en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín. (EL) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. El CONALEP está invirtiendo 20 mdp en la carrera técnica para mantenimiento de motores y 
planeadores que se oferta en el plantel Querétaro, informó su director David Chaparro Aguilar. (MR) 
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SOCIEDAD 
Fernando Romano Padró director del DIF estatal, informó que no se ha podido construir la casa hogar para 
jóvenes que vendría a beneficiar a 200 personas de entre 12 y 18 años, ya que no se ha vendido un predio del 
que se esperan recaudar recursos. (MR) 
 
Tras precisar que el nivel de peligrosidad de sustancias químicas va relacionado con la cantidad, concentración 
y composición, entre otras cosas, Adrián Cáceres especialista de la dirección de gestión de emergencias, hizo 
un llamado a la ciudadanía para que se acostumbre al leer las etiquetas de los productos que se usan en el 
hogar para conocer sus riesgos. (MR) 
 
Durante la semana mayor se incrementaron en 15% las llamadas ociosas o de broma al 066, informó el director 
general del centro de comunicaciones y monitoreo Jackson Villazis Rosado, quien recordó que diariamente se 
reciben un promedio de 3 mil telefonemas. (MR) 
 
Cabeza. Este fin de semana luchadores profesionales se unieron a la colecta de la Cruz Roja Mexicana, al 
botear en las principales plazas y jardines de la capital, con la intención de ayudar en la colecta anual de la 
institución. (MR) 
 
Más de 15 mil personas participaron en la representación número 45 del vía crucis en La Cañada, con un saldo 
blanco, informó el director de seguridad pública de El Marqués, Arturo Reséndiz Urzais. (EL) 
 
Más de 30 mil personas asistieron al Santuario de Nuestra Señora del Pueblito a la representación de la pasión 
de  Cristo. (EL) 
 
Más de mil personas de 13 a 80 años de edad participaron este año en la procesión del silencio este viernes 
santo, organizada por el Templo de la Cruz. (EL) 
 
Cabeza. Cerca de 80 mil personas entraron al parque Bicentenario durante los últimos 4 días, dio a conocer el 
coordinador operativo del parque nacional Cimatario Óscar Morales, quien sostuvo que desde que abrió sus 
puertas este parque recreativo más de 150 mil personas habían acudido ahí. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
 
A las 6:30 de la tarde inició el festival Santiago de Querétaro con un desfile inaugural en el que participaron diez 
entidades. El primer espectáculo fue el denominado Diez pianos. (EL) 
 
Cabeza. Con una caravana por las principales calles de la ciudad inicio el festival Santiago de Querétaro, 
durante el cual se efectuarán cerca de 110 actividades a lo largo de la presente semana, informaron 
autoridades municipales. (MR) 
 
Carlos Manuel Treviño secretario de desarrollo social municipal, apuntó que la crisis económica provocó un 
incremento en el número de solicitudes para becas, sin embargo la dependencia no puede incrementar este 
servicio, por lo que destacó la importancia de que el cabildo incremente dicho presupuesto. (MR) 
 
Durante el periodo vacacional se incrementó en 15% la basura que se genera en la ciudad de Querétaro, 
informó el secretario de servicios públicos municipales Juan Alberto González Arce. Destacó que todos los 
días se recolectan 80 mil kilos de basura orgánica e inorgánica. (MR) 
 
Cabeza. En el municipio de El Marqués la iniciativa privada ayudará en la adquisición de 6 nuevas unidades 
para la dirección de seguridad pública. El municipio aportará 300 mil pesos. (MR) 
 
Aún no se encuentra listo el relleno sanitario de San Juan del Río, por lo que las 100 toneladas de basura 
diarias que se generan en ese municipio son trasladadas a otro confinamiento fuera de la demarcación, señaló 
el encargado del despacho de servicios públicos municipales Alfredo Sahagún. (MR) 
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Cabeza. El presidente del patronato de restauración de los edificios históricos en Cadereyta Miguel Muñoz 
Mejía, dio a conocer que se invertirán 4 mdp para la rehabilitación de 5 templos. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. Al término de la gestión del Fideicomiso Queretano para la Conservación del Medio Ambiente se 
pretende que 40% del territorio del municipio queretano sea declarado como zona protegida, sostuvo su 
presidente David Sevilla Robledo. (MR) 
 
El delegado de la PROFEPA Arturo Eulogio Ortiz Montes dio a conocer que las sanciones en contra de 
quienes compran o venden animales sin la documentación correspondiente pueden ir de 100 días de salario 
mínimo hasta el encarcelamiento. (MR) 
 
Cabeza. Será en agosto cuando la comisión de salud del ayuntamiento de Querétaro presente un nuevo 
reglamento, mediante el cual se pretende mejorar la seguridad social y la salud de los sexoservidores. (MR) 
 
El uso de Internet ha incrementado el número de personas que se automedican, señaló el presidente del 
Colegio Médico de Querétaro José Luis Gutiérrez Ledesma, quien hizo un llamado a la población para evitar 
adquirir alimentos sin la receta correspondiente. (MR) 
 
 

AGRICULTURA 
Cabeza. Será el próximo 29 de abril cuando se realice la asamblea para acordar el método de elección de la 
nueva dirigencia de la Unión Ganadera Regional de Querétaro. La administración actual se ha elegido en tres 
ocasiones. (MR) 
 

LABORAL 
En lo que va del año más de 3 mil 500 personas se han colocado gracias a la bolsa de trabajo que oferta el 
servicio nacional de empleo, informó Alejandro Sánchez Salinas director del servicio nacional de empleo local. 
(MR) 
 
Cabeza. Querétaro registró este año un presupuesto superior al 80% para el programa de empleo temporal el 
cual permitirá generar 70 mil jornales, informó el delegado de la SAGARPA Manuel Valdés. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
La Seguridad Pública pretende instalar 12 cámaras lectoras de placas 
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